

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-
 » de D. N. Fábregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 2.4 reales trimestre.
 Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12
 Y las repeticiones a la mitad de precio.
 Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la
 dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

—De la *Correspondencia* del 4:
 Se ha dicho que existia el pensa-
 miento de suprimir los presidios de
 la Península, estableciéndolos en Ca-
 narias, Fernando Póo y Filipinas: Ig-
 noramos el fundamento que pueda
 tener este rumor, pero segun nuestras
 noticias, esta idea no es de hoy, sino
 que viene desde hace tiempo ocupan-
 do la atencion del gobierno. La ten-
 dencia, segun parece, es á que en su-
 dia pueda llevarse á cabo; pero se
 comprenden las dificultades de su eje-
 cucion y no creemos que por el mo-
 mento se trate de llevarla a efecto.

—La fragata francesa de guerra
Caton, que debia cruzar delante de
 Barcelona y de otros puertos impor-
 tantes de nuestro litoral del Mediter-
 ráneo, ha recibido contraórden, pues
 to que el gobierno imperial considera
 completamente terminada la insurrec-
 cion militar que dió motivo al indi-
 cado crucero.

—Ante la conducta de Chile y el
 Perú, *El Diario Español* cree que es
 una necesidad imprescindible la en-
 que se hallan nuestros gobiernos de
 no tener ningun género de considera-
 ciones con aquellos pueblos. «Urge,
 dice, que nuestras cuestiones en el Pa-
 cífico queden prontamente terminadas.
 Si el gobierno de Chile no da inme-
 diatamente las satisfacciones que por
 el de España se le exigen, es neces-
 rio bombardear todos sus puertos,
 echar á pique todas sus embarcaciones,
 é inmediatamente hacer sufrir al Pe-
 rú el mismo escarmiento, si su novel
 presidente se niega á la ratificacion
 del tratado Pezet Pareja.»

—Mientras que, segun cartas de
 París, la relaciones entre Francia y los

Estados Unidos son cada vez mas ti-
 rantes, á causa de la intervencion fran-
 cesa en Méjico. El gobierno ruso pro-
 cura estrechar sus relaciones con el
 de Washington. Recientemente las
 autoridades rusas de Moscon han da-
 do un banquete á los representantes
 de los intereses comerciales en Amé-
 rica.

—De *La Correspondencia* del 5:

Esta tarde ha leído el señor Alonso
 Martinez, ministro de Hacienda, dos
 importantes proyectos de ley, para
 que fué autorizado anoche por S. M.

Uno de ellos tiene por objeto esta-
 blecer las reglas y cláusulas conve-
 nientes para la caducidad de créditos
 contra el Estado con el propósito de
 cerrar de un modo seguro y en un pla-
 zo prudente el periodo liquidador.

El otro proyecto cuyos artículos in-
 sertamos á continuación, se encamina
 á regularizar, reformar y normalizar
 la existencia de la caja de Depósitos,
 dotandola de un capital activo, pro-
 porcionado á la importancia de los de-
 pósitos voluntarios.

Hé aqui el articulado de este pro-
 yecto:

Art. 1.º De los productos de la de-
 samortizacion se destinan 110 millo-
 nes de escudos á extinguir igual suma
 de deuda flotante, representada por
 imposiciones hechas en la caja de De-
 pósitos.

Art. 2.º Se pasará á la caja general
 de Depósitos la tercera parte de los
 pagarés de compradores de bienes na-
 cionales que resulten disponibles á la
 fecha de la publicacion de la presente
 ley; y se le entregará despues men-
 sualmente la tercera parte tambien de
 los que ingresen en las tesorerias, has-
 ta que reciba el completo importe de
 los 110 millones de escudos que el ar-

ticulo anterior determina.

Art. 3.º La caja de Depósitos con-
 servará los mencionados valores como
 un activo disponible que, sin perjui-
 cio de la garantia general del Estado,
 responda inmediatamente del impor-
 te de los depósitos voluntarios que o-
 bren en ella. A medida que los paga-
 rés se vayan realizando y la existen-
 cia efectiva en caja lo permita, se sus-
 penderán las renovaciones, se dismi-
 nuirá el interés para nuevos depósitos
 ó dejarán estos de admitirse, segun
 considere el gobierno conveniente.

Art. 4.º Por el ministerio de Ha-
 cienda se dictarán las disposiciones o-
 portunas para la ejecucion de la pre-
 sente ley.

—Con los 110.000,000 de reales
 con que se dota a la Caja de Depósi-
 tos, segun el proyecto que en otro lu-
 gar insertamos, quedarán estinguidos
 los *deficits* de los presupuestos ante-
 riores, representados hoy por el saldo
 de dicha Caja; y desaparecerán sin nue-
 vas emisiones de deuda, cuya seguri-
 dad debe influir favorablemente en el
 crédito del Estado.

«Si otras fueran las circunstancias,
 dice el Sr. Alonso Martinez, de buen
 grado hubiera el ministro que suscri-
 be propuesto á las Cortes la consoli-
 dacion del saldo de la Caja de Depó-
 sitos por medio de una emision de tí-
 tulos del 3 por 100, á satisfacer en
 largos plazos, destinando pagarés de
 bienes nacionales a la amortizacion de
 deuda consolidada, en una cantidad
 igual á la de la emision. Pero aun con
 condiciones propias para dar respiro á
 los capitalistas y no ahogar al merca-
 do, seria muy onerosa hoy una emi-
 sion que aumentara la dolorosa depre-
 ciacion de los fondos públicos y de los
 valores industriales.»

— Se han mandado suspender las guardias que venian haciéndose por los empleados del gobierno en las estaciones telegráficas de los ferro carriles, en atención á haber desaparecido las causas que motivaron esta disposición. Igualmente han terminado tambien las que se hacian en la direccion general por todos los negociados.

— Anoche se han reunido en casa del señor D. Pascual Madoz muchos hombres importantes del partido progresista puro á quienes habia citado el señor D. Juan Bautista Alonso para oír el parecer de todos ellos sobre si dadas las circunstancias actuales, seria conveniente que el Sr. Alonso se presentara en el Congreso. El acuerdo fue negativo por respecto á la decision tomada anteriormente por el partido progresista, por mas que la inmensa mayoría de los presentes se mostrara partidaria de no rehuir la lucha electoral en lo sucesivo.

— Hoy por la mañana ha salido para Lisboa la señora marquesa de los Castillejos. Ha rehusado que la acompañe ninguno de los muchos amigos particulares que se habian brindado con este objeto. Han ido á despedirla, sin embargo, muchos de los correligionarios de su esposo y otras personas de su particular estimacion.

— La real academia de Medicina de Madrid conferira en el año 1867 un premio y un accesit á las mejores Memorias biograficas, bibliograficas ó criticas, relativas al médico español D. Luis Mercado.

Consistirá el premio en la cantidad de 1,000 rs. vn., un diploma especial y el titulo de socio corresponsal, que se conferirá al autor de la Memoria, si no siéndolo anteriormente, reuniese las condiciones de reglamento. El accesit consistirá en un diploma especial y el titulo de socio corresponsal, con las mismas condiciones.

— El Sr. Osma, agregado militar de la embajada española en Paris, que ha ido al Pacífico á llevar ciertos pliegos, dicen algunos periódicos que ha regresado á aquella capital sin poder cumplir su cometido, por haberse vuelto desde la mitad del camino al saber la muerte del general Pareja. Esto no es exacto; el señor Osma ha cumplido con la mision que se le ha confiado.

— Muchos periódicos extranjeros han anunciado que el gabinete de Madrid iba á publicar un manifiesto re-

lativo á los asuntos del Perú. Se nos asegura, dice la *Patrie*, que la redaccion de este documento no se determinará hasta que se conozca la llegada á Lima del general Castilla, designado para reemplazar á Prado que ha tomado provisionalmente la direccion de los negocios públicos con el titulo de dictador. El general Castilla, que cuando vino á Francia abrigaba intenciones hostiles con España, ha modificado, segun se dice, sus ideas sobre este punto durante su permanencia en Europa y prometido en Paris y Londres que entraria en la via de la conciliacion y la paz. El representante de Francia en Lima, que se encontraba con licencia en Paris y Londres, ha salido para ocupar su puesto, llevando, segun se asegura, instrucciones que le prescriben apoyar en el Perú una política pacífica, y lord Clarendon ha enviado al representante de Inglaterra en el Perú instrucciones en el mismo sentido.

— Escriben de San Petersburgo que el general Clay, ministro de los Estados Unidos cerca del Emperador Alejandro, acaba de hacer un viaje triunfal por la Rusia.

Los negociantes de la ciudad de Moscou le obsequiaron con un banquete en el que se pronunciaron varios discursos, siendo el mas notable el del presidente del comité de la Bolsa de Moscou, M. Liamie, que terminó con estas palabras:

«Los norte americanos dieron pruebas con la acogida cordial hecha el año pasado á la escuadra rusa en los Estados Unidos que la Rusia les es simpática, y son preciosas para ellos las relaciones amistosas que existen entre ambas naciones. Correspondámonos con iguales sentimientos, y manifestemos nuestro reconocimiento á los ciudadanos de la gran potencia americana. ¡Brindo por el digno y respetable presidente de los Estados Unidos M. Andres Johnson!»

Este brindis fué comunicado inmediatamente al presidente de la Union americana por medio del telegrafo.

El general Clay contestó al brindis de M. Liamie, y comparó al presidente de los Estados Unidos con el Emperador Alejandro II.

«La Providencia, dijo, ha enviado estos dos hombres para hacer la felicidad de las dos grandes naciones cuya suerte les está confiada; les ha da-

do la voluntad y los medios de dedicarse á la emancipacion de millones de hombres degradados por la esclavitud. No puedo mirar esta coincidencia mas que como la obra de la Providencia que alienta por sendas misteriosas, tanto en las monarquias como en las repúblicas, la obra de la libertad y la civilizacion. Inclinémonos ante la Providencia, y estrechemos los lazos de amistad de las dos grandes naciones que representamos.»

Nueva York 20 de enero.

(De la Crónica.)

Hé aquí las noticias que contienen los diarios de Nueva Orleans:

Con fecha del 16 dicen por telegrafo:

«El *Ranchero* de Matamoros del 5 contiene las muy importantes noticias siguientes:

«Varios oficiales y soldados cruzaron el rio por Clarksville, Tejas, y se acuartelaron aparentemente para pasar la noche.

Poco despues de media noche la guardia del desembarcadero y las que habia á lo largo del rio fueron sorprendidas y desarmadas por esta partida.

Apoderáronse inmediatamente de cuantos lanchones hallaron á mano, y en ellos trasportaron la fuerza militar (cuyo número se hace escender á cien hombres, la mayor parte negros) á Clarksville y se posesionaron de Bagdad.

La guarnicion imperial de esta poblacion ciento sesenta y cinco en número fué sorprendida y hecha prisionera. El comandante y el capitán del puesto fueron aprehendidos en sus propias camas. De Lellia nos dicen que el último se ha escapado.

Instantáneamente despues de haber tomado posesion de la ciudad los filibusteros pusieron en obra su plan de pillaje y de saqueo. Robaron los almacenes y se llevaron los efectos de que se apoderaron á la margen americana del rio.

A la cañonera imperial *Antonio* que remontaba el rio, le intimaron la rendicion; pero el comandante contestó con una andanada que desbandó en un momento á los filibusteros.

Intímolele por segunda vez la rendicion y contestó de la misma manera. En los disparos que se hicieron resultó muerto un sarjento austriaco.

Por la madrugada, los buques fran-

ceses que estaban en el puerto hicieron fuego sobre los filibusteros, obligándoles á refugiarse en la parte alta de la ciudad.

Las últimas noticias dicen que los filibusteros quedaban aun en posesión de la ciudad.

Los muertos por ambas partes se calculan en 31.

Dícese que los filibusteros están al mando del general Reed.

El general Crawford ha salido de Brownsville para el lugar de la acción.

Decíase á última hora que 1,300 imperialistas habían salido de Matamoros para atacar á los filibusteros.

Otro despacho del mismo día 16 dice:

«Acaban de recibirse avisos de que 400 filibusteros, al mando del general Reed, habían cruzado el Rio Grande desde la margen americana y se habían apoderado de Bagdad, en la margen mejicana, mas allá de Matamoros, haciendo prisioneros ciento sesenta y cinco hombres que componían la guarnición imperial.

Un ciudadano que llegó en 10 días de Monterey y Saltillo á San Antonio, Tejas, el día 3, informó que las tropas francesas se habían replegado á San Luis Potosí.

Un despacho de Nueva Orleans del 18 dice:

«Una carta particular del inspector de aduanas de Clarksville, Tejas, dice que el regimiento 118 de infantería de color, al mando del coronel Davis, se apoderó de todos los botes que estaban á su cargo, cruzó el rio y tomó á Bagdad. Ya en posesión de la ciudad principió á saquearla y á matar al pueblo. La escena era indescribible. Los negros mataron algunos hombres que se resistían á darles dinero.

Una carta de Brazos dirigida al *Times* y fechada el 7 dice que Bagdad fué tomada el día 5 por la mañana. Los que la atacaron eran en número de sesenta. Hicieron cerca de trescientos prisioneros, de los cuales la mitad resultaron ser liberales y formaron una guarnición para defender la ciudad. Los que atacaron la población desaparecieron inmediatamente después. Las pérdidas de los liberales fueron: cuatro muertos y ocho heridos; los imperialistas tuvieron once muertos y veinte y siete heridos.

Los generales Crawford y Escobedo, al recibir esta noticia, salieron para Bagdad. El general Weitzel ordenó al coronel Hall, oficial auxiliar de Hacienda, que no permitiese á nadie cruzar el rio hasta la llegada de Escobedo. El general Crawford llegó ánte que este y tomó el mando de la ciudad.

Escobedo pidió al general Weitzel doscientos hombres para mantener el orden, los cuales le fueron enviados.

Una corbeta francesa bombardeó la ciudad durante todo el día 6 sin causar daño alguno.

El coronel Mejía, comandante del puesto donde se halla Escobedo, solo tiene en Bagdad como una docena de hombres en quienes puede confiar. Los demás se han juntado al general Crawford que los tiene á bordo de un vapor surto en el rio, próximo á aquella ciudad.

El *Diario de la Marina* de la Habana, en su número del 10 de enero, contiene los siguientes pormenores sobre lo ocurrido al vapor *Santa Isabel* en su último viaje de Cádiz á las Antillas:

«El *Infanta Isabel* salió de Cádiz el 16 á las doce de la noche con un día y medio de retraso, y por estar esperando la correspondencia de Madrid del 13. Llegó á Canarias al oscurecer del 19 y emprendió viaje de nuevo el 20 en la madrugada, pero á los pocos momentos dejó de jugar el hélice, aunque seguía haciéndolo regularmente la máquina. Regresó á Canarias, no sin dificultad, por ser el viento muy escaso y no haber recibido auxilio de tierra aunque lo pidió repetidas veces. Ya cerca del fondeadero vino á bordo el capitán de puerto y mandó práctico y tres lanchas de remolque; el buque fué puesto comunicado, aumentándose por esta razón la dificultad de reconocer y reparar la avería.

Sin embargo, el capitán se propuso y consiguió hacerlo por sí solo y emprendió una operación que, al decir de los inteligentes, tiene mucho mérito. Con la dotación del buque, 50 ó 60 soldados de los que venían á bordo y que se prestaron voluntariamente á ello, si bien remunerándoles, y 60 hombres que vinieron de tierra procedió á trasladar á proa la carga, lastre y carbon que venían á popa; o-

peración que duró 3 días con sus noches; el 24 había conseguido levantar la popa, que calaba 18 $\frac{1}{2}$ pulgadas, hasta dejarla con un calado de 9 pulgadas; ya descubierta el hélice, se procedió á reconocerlo, encontrando que la chaveta se había roto, y á poner una nueva; en lo que estuvo ocupado todo el día 24.

El 25 y parte del 26 se siguió trabajando de día y noche, volviendo á colocar cada cosa en su lugar, y al medio día se empezó á navegar hacia Puerto Rico, á donde llegó en 10 días y medio desde Santa Cruz. El 6 al medio día continuó su viaje á la Habana, á donde arribó á las siete de esta mañana á pesar de haber encontrado muchos chubascos y un fuerte norte en el Canal.

Nueva York 24. — La mayor parte de los periódicos desaprueba la tentativa de los filibusteros en el Rio Grande. El general americano Weitzel, acusado de haber protegido la expedición, ha sido declarado cesante y reemplazado en su mando por Stonemp.

La ruptura de relaciones diplomáticas entre Chile y Montevideo ha producido aquí una cierta sensación.

Southampton 2 de febrero. Noticias de Quebec anuncian que la sociedad de los fenianos se ha fusionado con la de los Hijos de la Libertad. Se asegura que el objeto de esta asociación es anexionar el Canadá á la Confederación americana.

MAILON.

Nuevo aceite vegetal. — Según dice el periódico inglés *Mechanic's Magazine*, se ha obtenido recientemente un nuevo aceite vegetal de la planta del algodón. Examinado por el químico M. A. Adriani, lo ha encontrado de excelentes condiciones para la fabricación del jabón, creyendo además que puede reemplazar muy ventajosamente al aceite de linaza en la pintura y en la fabricación de la tinta de imprenta.

Purificado convenientemente, parece que este nuevo aceite iguala en calidad al mejor que se obtiene de la aceituna, pudiendo reemplazarle en todas sus aplicaciones con una gran economía.

Los granos de la planta del algodón contienen próximamente un 20 por 100 de aceite que se obtiene machacándolos y comprimiéndolos después de haberlos sometido de antemano á una temperatura de 100° centígrados.

El precio á que sale es muy inferior al del aceite de lino, al que no tardará en

reemplazar luego que se hayan establecido fabricaciones para obtener dicho producto en grande escala.

Hoy que se ha introducido en algunas provincias de España el cultivo del algodón, y en mayor escala todavía en algunas de nuestras colonias, creemos que debería ensayarse el procelimiento que acabamos de reseñar y que puede dar origen á una nueva é importante industria, si son ciertos en todas sus partes los detalles que publica el periódico citado.

PROVINCIA.

(Del Isteño del 6.)

Además de las medallas que ha repartido el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad á las personas que tan eminentes servicios prestaron durante la invasion del cólera, se han distribuido varios diplomas á otras que se desvelaron por el bien de sus semejantes y estuvieron dispuestos á sacrificar por ellos su vida. No podemos menos de aplaudir una determinacion que en todos tiempos hará constar los servicios prestados en una época tristísima.

—En la junta general de accionistas del Banco Balear celebrada el dia 4 de este mes, fueron nombrados en reemplazo de los señores don Antonio Coll y don Juan Aguiló individuos de la junta de gobierno y que fallecieron durante el cólera, los señores don Pedro Sans y Serra y don Antonio Canaves y Coll. No podemos menos de celebrar semejante eleccion que recae en personas tan dignas como las antedichas.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Barom. á las 6 m.	Termom. centig.		Higrom. a las 9 m.	Pluim. en millim.	Serenidad media.	Viento reinante.
		Máx.	Mín.				
9	767.5	15.5	10	94		10	NE flojo.

AFRECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 6 horas y 39 ns. — Pónese á las 5 h. y 31 ns.
LUNA. — Sale á las 2 h. y 48 ns. de la M. — e pone á las 12 h. y 58 ns. de la M.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Santa Escolástica vírgen y San Guillermo duque de Aquitania, ermitaño y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Carmen.

En la parroquial de Santa María á las 5 y 1/2 de la tarde habrá sermón en honor de San Roque abogado contra la peste; predicará D. Francisco de Asis Arbona, pbro., vicario de la misina.

Santo de mañana.

San Lázaro obispo y San Saturnino presbítero y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS.

De Palma en 2 dias javeque esp. Es-

peranza, de 32 ts., pat. Miguel Landino, con 5 trip, 1 pas, vino y otros efectos.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Barcelona goleta esp.^a Luisa, de 72 ts., cap. D. Juan Bautista Bas, con 8 trip, 1 pas y algodón.

ORDEN DE LA PLAZA

del 9 de Febrero de 1866

Servicio para el 10.

Gefe de dir: el teniente coronel graduado, D. Rafael Sancristobal y Hernandez, comandante del rejimiento infanteria de América n.º 14. — Parada, Ingenieros y América — Hospital y provisiones, América. — El capitán Sargento Mayor interino. — Rafael Lopez.

AVISOS OFICIALES.

El Comisario de Guerra Interventor de Fortificacion de esta plaza.

HACR SABER: Que en virtud de orden del señor Intendente Militar de este distrito de 29 del mes próximo pasado, se saca á pública subasta para contratar la limpieza de los pozos negros ó cloacas de los cuarteles, cuerpos de guardia y demás edificios militares de esta plaza y sus dependencias, por el termino de un año á contar desde 1.º de marzo próximo hasta fin de febrero de 1867, prorrogable por otro año siempre que convenga á la Administracion Militar; en su consecuencia queda señalado el dia quince del presente mes á las 12 de su mañana para el remate que tendrá lugar en dicha Comisaria sita en la calle de San Fernando n.º 6 con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la misma, en el concepto que no se admitirá proposicion que esceda de 17 escudos 500 milésimas mensuales que es el precio límite prefijado para dicho servicio detiendo acompañar á la misma como garantia el documento que acredite haber hecho en la Caja Sucursal el depósito de 38 escudos, cuya cantidad le será devuelta terminado que sea el contrato. Mahon 5 de febrero de 1866. — Manuel Moreno y Hoyal.

ANUNCIOS.

PASTELES DE PICADILLO DE CARNE.

Se venden en la confiteria de Andreu, calle de San Roque n.º 9.

ALMENDRA PICADA.

Propia para Crespells. Se despacha en la Confiteria de Andreu calle San Roque, número 9.

ARANJAT.

De superior calidad se encuentra en la confiteria de Andreu, calle de San Roque n.º 9, á 24 cuartos la libra.

LOS INVENCIBLES, EL MONARCA Y LA HOGUERA.

NOVELA HISTÓRICA

por D. Florencio Luis Parreño.

Se suscribe en la Administracion de Correos de esta ciudad á medio real la entrega de ocho paginas en 4.º mayor.

PARA VENDER.

Lo está la casa número 51 de la calle de los Frades.

Informarán en dicha casa.

LECHE DE BURRA.

En la calle de Cifuentes número 3 darán razon.

VAPOR MENORCA.

Saldrá para Alcudia y Barcelona al mando del cap. D. Antonio Vintory mañana domingo á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros y se despacha en la calle de la Infanta, número 26.

BAILE DE MÁSCARAS.

Lo habrá esta noche empezando á las 9.

PRECIOS: Palcos de platea, 20 rs. va. --Primera fila, 24.--Segunda, 16.--Tercera, 8.--Entrada para los hombres, 4.--Niños 2, y 1 para las mugeres.

TEATRO.

3.ª serie de abono, 1.ª funcion para el domingo 11 del corriente.

Se representará la ópera cómica en actos, y dividida en 3 cuadros

EL BARBERO DE SEVILLA.

A las 7 y media.

Precios: Los de costumbre. Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable: JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 21.